
 2021年 11月 1日 

 

  

 

 

 

協  働 

副校長 小林祐樹 

  

分散登校が終わり、10 月から通常登校が始まりました。全校生徒が集まるのは、1 学期終業式以来でした。

この分散登校期間に生徒一人ひとりにクロームブックを貸与し、オンライン上での課題の提出、学習動画の視

聴と登校しての授業のハイブリッド型で学習を進めてきました。オンラインでの良さや課題が見えてきまし

た。 

10 月から始まった通常登校は、生徒の表情や生の声を直接感じながら教育活動に取り組むことができ、生

徒間、生徒と教職員間でのコミュニケーションが行われ、充実した内容になってきました。 

10 月 15 日（金）には、小中地域交流会として、昨年度に引き続き、廣谷善行さんを講師にお招きして、「夢

を手にいれるためには」をテーマに、もえぎ野小と市ケ尾小の 5 年生と本校の中学 2 年生がオンライン上で

講演を視聴させていただきました。脳科学の観点から説明され、ポジティブな考えがそのままポジティブな行

動を引き起こし、必然的に結果に結びついてくるという話を、具体を踏まえて説明してくださいました。後半

は保護者・地域の方へ向けてご講話をいただき、子どもの前向きな行動を促す声掛けなどを教えていただきま

した。オンライン上で 3 校を同時に繋げて行う新たな小中交流の取組を少しずつ進めております。講師の廣谷

さんや地域コーディネーターの重森さん・久保田さんにも新しい取組に協力していただきました。ありがとう

ございました。 

10 月 25 日（月）には、UNHCR（国連難民高等弁務官事務所）の天沼耕平さんを講師にお招きし、難民支

援について、クロームブックを用いてグループ学習を行いました。グループでの学習経過を天沼様と共有し、

生徒の考えや疑問について議論を重ねました。深みのある学びを行うことができました。天沼さんありがとう

ございました。今後、生徒会を中心に難民支援の募金活動を行う予定ですのでご協力をお願いいたします。 

10 月２８日（木）には文化祭が行われました。準備期間は通常登校が始まった 10 月からという、非常にタ

イトなスケジュールでしたが、与えられた時間内で協働し、工夫し、粘り強く取り組む姿勢を養うなど、本校

の学校教育目標にせまるための大切な行事でした。準備期間の生徒は主体的に活動し、クラスの友人と協力し

ながらクロームブックや ipad を用いて撮影や編集に取り組んでいました。教職員も生徒の活動を効率的に支

援できるよう、主体的に考えて行動する姿が見られました。PTA の方々には今年度も文化祭の広報誌を作成

していただくことになりました。生徒・教職員・PTA で作り上げる文化祭ができました。 

10 月 29 日（金）は、パラリンピック車イスバスケットボール元日本代表の神保康広さんを講師にお招きし、

１・2 年生を対象に講演をしていただきました。「あきらめない気持ち」についてご自身の経験をもとにお話

しいただき、子どもたちからの質問にも丁寧にお答えいただきました。身近で触れる“本物”の姿や話に子ども

たちは聴きいっていました。神保様ありがとうございました。 

10 月は教育的意義の高い行事が多く行われました。私たち教職員は今後も、対面・オンラインの良さを生

かしながら、地域や外部の専門家の方々と連携し、生徒にとって充実した教育活動を進めて参ります。引き続

き、本校の教育活動にご支援をお願いいたします。 
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部 １０月までの活動記録、１１月の予定、意気込みやＰＲ等 

野球 

10月 30日より始まる青葉区秋季野球大会での優勝を目指して、朝練を取り入れるなどして、チ
ーム、個人でのレベルアップを図ってきました。「応援されるチーム」になるために生徒がやって
きたことが大事な場面で生かされるように、最後まであきらめずに戦い抜きたいと思っておりま
す。皆様の目の前でのプレーという形は残念ながら実現しませんでしたが、ぜひ、応援のほどよ
ろしくお願い致します。 
（近隣の皆様へ）朝や放課後、土日の部活動で練習をする声が響いたり、ボールがネットを超え
たりし、ご迷惑をおかけしております。子どもたちは二度と戻ってこない青春時代を野球に捧げ、
日々の練習に一生懸命に取り組んでおります。地域の方の支えがあって、安心して活動をさせて
いただいていることに感謝申し上げます。 
 

サッカー 

１０月３１日から始まる青葉区秋季サッカー大会に向けて日々練習に取り組んでいます。新チー
ムになって初めての公式戦ということもあり、部員はとてもやる気に満ち溢れています。２年生
を中心にチーム一丸となり、日々の練習の成果を大会で存分に発揮できるように全力で戦ってい
きます。応援よろしくお願い致します。 
 

ソフトテニス 

【女子】新体制となり、各種大会も始まりました。なかなか思うようにはいきませんが、これか
らに向けて各々が工夫して練習に取り組んでいます。少しでも技術を上げるために、寒くなって
きましたが体を大きく使って練習に励んでいきます。今後とも、応援をよろしくお願い申し上げ
ます。 
【男子】中断していた大会も再開し、活動もそれに合わせて活発化してきました。二年生は大会
で少しでも結果を残せるように、一つ一つの練習を大切に取り組んでおります。一年生は、デビ
ュー戦も近く、審判や試合の流れなどを必死に覚えております。今後とも、応援よろしくお願い
致します。 
 

バスケットボール 

11月6日(土)より、横浜市中学校バスケットボール新人大会が予定されています。新チーム初めて
の公式大会に向けて、日々の練習に取り組んでいます。男子は県大会出場を、女子は1回戦突破を
目標としています。新チームで良いスタートを切れるよう、顧問、部員ともに全力で取り組みま
すので、応援のほどよろしくお願いいたします。 
 

バドミントン 

９月に活動ができなかったことから、団体戦の区大会ができませんでした。その前の大会までの
２年生の個人成績の実績から、青葉区で推薦を受け、市団体戦に男子が出場しました。 
１０月２４日にその団体戦が行われ、２回戦芹が谷中学校に 2-1 で勝ちましたが、３回戦栗田谷
中学校に 1-2で負けました。結果は市ベスト８でした。 
個人戦では島岡・荒瀬ペアが、関東オープン出場権をかけた試合があります。 
１１月からは個人戦が行われ、市大会を狙っていきます。 
新チームになってまだ日が浅いですが、人、物、場所に感謝の気持ちをもって練習に励んでいま
す。引き続き応援よろしくお願いします。 
 

バレーボール 

１０月３０日（土）秋季青葉区大会１日目 
新チーム初めての公式戦では、全員がユニフォームを着て臨みます。少ない人数だからこそ、一
致団結して、日々練習を重ねてきました。応援よろしくお願いいたします。 
 

吹奏楽 

文化祭では短い発表時間ではありましたが、３学年全員で初めて演奏できました。様々なことに
チャレンジし、充実した時間となりました。また、10/30には部の保護者向けの演奏会を開催する
ことができました。これで３年生は仮引退となり、11月からは１・２年生での活動がスタートし
ます。11/23にフィリアホールでの演奏会がありますので、そちらの練習を頑張っていきます。 
 

美術 

文化祭に向けて、垂れ幕や美術缶、個人制作、アニメーション制作を頑張りました。3 年生は引
退となりますが、文化祭に向けて積極的に活動し、美術部の活動に活気を与えていました。1 月
には横浜市立中学校アニメーションフェスティバルに出品の予定があります。これからも積極的
に創作活動にいそしんでいきたいです。 
 

将棋 

部活動が再開し、詰将棋や必至問題のトレーニングや実戦練習に取り組んでいます。10月半ばに

は勝又清和七段の講義・指導対局を受けました。11月からは他校との交流戦が予定されています。

力を発揮できるように準備したいと思います。 

 

茶道 

文化祭での動画作成を全員で協力して取り組みました。今年度も文化祭でお茶会を開催できず、
別日程で先生方を招待いたしました。部員保護者にむけては、１１月３日（水）藤が丘地区セン
ターの和室でのお茶会を企画しており日々練習に励んでいます。 

 



＜小中交流講演会＞  

 廣谷善行さんの講演は、youtube 上で視聴することができます。もえぎ野中学校の HP の PDF ファ

イルにURLがあります。PDFファイルを見るためのパスワードはメールでお知らせしておりますので、

ご確認ください。 

  もえぎ野中学校 HP https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/moegino/ 

 

＜UNHCR 天沼さん講演会＞ 

 昨年度とは違うアプローチで難民支援に関する講演をしていただきました。SDGｓに関連付け、生徒

の学びを深める良い学習となりました。今後、生徒会を中心に難民支援のための募金活動を行います。

学びを生かし、行動に変えていく取組です。ぜひご協力をお願いいたします。 

 

<第 40 回文化祭> 
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〈オリパラ企画〉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

美術部の生徒を中心に作成しました。テーマの「創造」の

通り、発想力・表現力豊かなスローガンです。また、各クラ

スのポスターも工夫がなされ、映像作品以外の創造力を発揮

していました。来校された際にぜひご覧ください。 

 限られた日数の中で、40 回目の節目

の文化祭を成功させました。準備・運

営など、文化祭実行委員が中心となり、

「一体感」を魅せていました。 

 大切なものを手にした生徒が多くい

たはずです。 

元車イスバスケットボール日本代表の神保康広さんを講師にお招きして、１・2 年生を対象に講演して

いただきました。「絶望からの復活」「友人の支え」「行動することの大切さ」などご自身の体験をもとに、

実技やジョークを交え分かりやすく生徒に伝えてくださいました。神保康広さんありがとうございました。 

https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/moegino/


〈自動販売機設置〉 

  生徒会を中心に活動していた自動販売機が理科室前に設置 

されました。生徒会で利用のルールを話し合って決め、10月 

から運用しています。 

 

 

＜グリーンボランティアの皆さん＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度もグリーンボランティアの方々に

ご協力をいただき、学校の環境整備を行っ

ていただきました。 

今回は、駐車場の花壇の草刈りと、グラ

ンドの植え込みの剪定、チューリップの球

根 100 個を花壇に植えていただきました。       

地域の皆さんに支えていただいています。 

もえぎ野ふれあいの樹林愛護会の皆さん

ありがとうございました。 
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